

¿Filosofía o Filosofías? Polémicas en torno a la academia y la Vida



Rosa María Medina Borges

Universidad Médica de La Habana

<https://orcid.org/0000-0002-3592-1745>

¿Existe la Filosofía en singular?

Se reflexiona sobre la falsedad de la Filosofía como un todo, idea producida e impuesta desde Europa y sus procesos colonizadores, lo cual trajo como consecuencia la invisibilización de las Filosofías no occidentales de los pueblos originarios de Asia, África y América (Abya Ayala).



Actualizar profesiones vinculadas a las Filosofías

No es mero acompañamiento a nuevas transformaciones tecnológicas o del mercado, sino la puesta en debate de los fundamentos ontológicos, gnoseológicos y epistemológicos de las nuevas realidades, donde se dirime el destino de la humanidad y la Biosfera.

Filosofías desde, con y para la Vida

Martí se preguntaba, de una manera muy poética, dónde comienza la vida y de qué taller salimos nosotros los seres humanos (complicados y maravillosos) y se respondía, que la vida es una agrupación lenta y un encadenamiento asombroso entre todas las formas de existencia.

Todos(as) hacemos filosofías

Filosofar es una condición humana que debe ayudar a la ampliación y rescate del sentido de las Filosofías más allá del reduccionismo impuesto y de la academia, como necesidad de la vida. Como comprensión del pequeño fragmento que somos.



Los (as) filósofos (as) como parte de equipos de desarrollo de IA

Defender la vida y los derechos de las especies humanas (y no humanas). La responsabilidad bioética de la tecnología también pasa por las filosofías desde, con y para la Vida.

